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CONSEJO ESTATAL
ACTA:  14/EXT/16-03-2024

En la ciudad de Villahermosa, capital del Estado de Tabasco,  Reptiblica
siendo las once horas con cuarenta y dos minutos del dia sabado diecis6is de
del dos mil veinticuatro, instalados en el domicilio del Consejo Estatal, sito en
Eusebio   Castillo   ntlmero   747,   colonia   Centro,   se   IIev6   a   efecto   la

la calle

Extraordinaria   del   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n
Ciudadana de Tabasco. Convocados para esta sesi6n en t6rminos del articulo 116,
numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de
Tabasco, asistieron los siguientes integrantes:

Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez

Licenciado Jorge Alberto Zavala Frias

Doctora    Rosselvy    de]    Carmen    Dominguez
Ar6valo

Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval

Maestro Juan Correa L6pez

Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo

Licenciado Vladimir Hernandez Venegas

Licenciado Hernan Gonzalez Sala

Licenciada Maria Jesds Vidal Dominguez

Licenciado Jos6 Manuel Rodriguez Nataren

Licenciado Carlos Mario Ramos Hernandez

Consejera Presidenta

Secretario del Consejo

Consejera Electoral

Consejera Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejera      Representante
Propietaria       del        Partido
Revolucionarjo  [nstitucional

Consejero      Representante
Propietario del  Partido de  la
Revoluci6n Democratica

Consejero      Representante
Propietario       de[       Partido
Movimiento Ciudadano

La   Consejera   Presidenta:   Buenos   dias,   sefioras   y   sefiores   Consejeras   y
Consejeros  Electorales  y  representantes  de  los  Partidos  Politicos,  asi  como  a

quienes siguen  la transmisi6n  por internet,  siendo  las  once  horas  con  cuarenta y
dos minutos del dia sabado dieciseis de marzo de dos mil veinticuatro, se da jnicio
a la presente Sesi6n  Extraordinaria del Consejo Estatal del  lnstituto  Electoral y de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,   la  cual   he  convocado  en  mi  calidad  de
Consejera   Presidenta   de   este   6rgano   Colegiado,   de   conformidad   con   las
atribuciones  que  me  confieren  los  articulo  116,  numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley
Electoral y de Partidos Politicos del Estado de Tabasco, 5 numeral 1, fracciones I y
|v,i2numera|"racci6nllyl7numerallfraccIonllIlncIS°Sa)yb)iwi
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Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,   por  lo  que  de  acuerdo  con  lo
establecido en el articulo 117, numeral 2, fracci6n 11 de la Ley Electoral y de
Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  Ie  solicito  al  Secretario  del  Consejo  nos
conocer e[ orden del dia aprobado para esta sesi6n .---------------------------------

rtidos

EI  Secretario  del  Consejo:  Buenos  dias,  Consejeras  y  Consejeros  Electorales,
Consejeras y Consejeros  Representantes de  los  Partidos  Politicos,  Ies informo el
Orden del Dia preparado para esta sesi6n, siendo este e[ siguiente:   ------------------
1.  Lista de asistencia;  ------------------------------------------------------------------------------
2. Declaraci6n de qu6rum;
3. Aprobaci6n de[ orden del dia;  --------------------------------------------------------.-.-,-,----.--
4. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso del Proyecfo de acuerdo que emite
el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana, por el
que,  se  requiere,   por  segunda  ocasi6n,  a  los   partidos  politicos  Acci6n
Nacional   y   Revolucionario   lnstitucional,   subsanen    las    inconsistencias
derivadas  de  la  verificaci6n  a  las  solicitudes  de  registro  de  candidaturas
presentadas con motivo del Proceso Electoral Local Ordjnarjo 2023-2024; y -
5. C la us u ra .--------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Muchas  gracias  sefior  Secretario,  por  favor  sirvase
pasar lista de asistencia y declarar qu6rum en su caso .------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
integrantes   del   Consejo,   procedete   a   pasar   lista   de   asistencia,   por   lo
agradecete  contesten  en  clara  y  alta  voz cuando  mencione  su  nombre,  M€
E I iza beth  N ava G utierrez .---------------------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: Presente .----------
EI  Secretario  del   Consejo:   Consejeras  y  Consejeros   Electorales,   Consejera
Rosselvy del Carmen Domfnguez Ar6valo .-----------------------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electoral
Presente.----------I---------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .---------------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: Buenos dias,
presente.-------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario de] Consejo:  Buenos dias, Consejero Juan Correa L6pez .-----------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Presente ,---------------------
EI Secret:ario de[ Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .--------------
EI Wlaestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Presente .----
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .----------------
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:  Presente,
b uenos d ias .-----------------------------------------------------------------------------------.-.-.----
EI Secretario del Consejo: Buenos dias, Consejero Hernan Gonzalez Sala .-------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Buen dia, presente.
EI Secretario del Consejo: Buenos dias, el de la voz Jorge Alberto Zavala Frfas en
calidad  de  Secretario,  presente;  por  los  partidos  politicos,  por  el  Partido  Acci6n
Nacional,  Licenciado  Erik  Daniel  Jim6nez  L6pez,  Licenciado  Roberto  Menchaca
Burgos;  por  el  partido  Revolucionario  lnstitucional,  Licenciada  Maria  Jestis  Vidal
Dominguez.
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La   Licenciada   Maria   Jestis   Vidal   Dominguez,   Consejera
Propietaria del Partido Revolucionario lnstitucional: Presente, buenos dias.
EI   Secretario   del   Consejo:   Buenos   dias,   por   el   Partido   de   la   Revol
Democratica,  Licenciado Jose Manuel Rodriguez Nataren .-------------------------------
EI   Licenciado  Jos6  Ivlanuel   Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Presente, buenos dias.
EI  Secretario  del  Consejo:  Buenos  dias,  por el  partido  del  Trabajo,  Licenciado
Gadiel   G6mez   Padilla,   Licenciado   Omar  Osorio   Garcia;   por  el   Partido  Verde
Ecologista de Mexico, Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, Licenciado Roberto
Carlos Hernandez Recinos; por el partido Movimiento Ciudadano, Licenciado Carlos
Mari o Ram os Hernandez .---------------------------------------------------------------------------
EI   Licenciado  Carlos   Mario   Ramos   Hernandez,  Consejero  Representante
Propietario del Partido Movimiento Ciudadano: Presente, buenos dias .----------
EI   Secretario   del   Consejo:   Buenos   dias   presente,   por   el   Partido   Morena
Licenciado Javier L6pez Cruz, Licenciado Jesds Antonio Guzman Torres;
Presidenta,   Ie  informo  que  para  efectos  de  esta  sesi6n  de  Consejo,   hay  una
asistencia   de   siete   Consejeras   y   Consejeros   Electorales,   tres   Consejeras   y
Consejeros  Representantes de  Partidos  Politicos,  y el  de  la voz,  resultando
integrantes de este Consejo, por lo que en t6rminos de lo dispuesto en los
112 numeral  1,117 numeral 2 fracci6n  11  de la Ley Electoral y de Partidos  Politicos
del Estado de Tabasco y 7 numeral  1  fracci6n VII del Reglamento de Sesiones del
Consejo Estatal, se declara la existencia de qu6rum legal para celebrar esta sesi6n
d e ca racter Extrao rd ina ria .------------------------------------------------------------------.--------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer el
siguiente punto del orden del dfa .--------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta, el siguiente punto
el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del orden del dia .------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  en  t6rminos  del  articulo
numeral  1  fracci6n Vl del  Reglamento de Sesiones del Consejo  Estatal,  le solicito
someta a votaci6n la aprobaci6n del orden del dia preparado para esta sesi6n .----
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros  Electorales  se  somete  a  votaci6n   la  aprobaci6n  del  orden  del  dia
preparado para esta sesi6n, por lo que agradecefe quienes esten a favor, sirvanse
manifestarlo levantando su  mano de  manera econ6mica;  Consejera  Presidenta el
orden del dia ha sido aprobado por unanimidad .-------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto del orden del dfa .----------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  el siguiente  punto
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del
proyecto de acuerdo que emite e[ Consejo Estatal del lnstituto Elect:oral y de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  por  el  que  se  requiere  por  segunda
ocasi6n    a    los    partidos    politicos    Acci6n    Nacional    y    Revolucionario
lnstitucional  subsane  las  inconsistencias  derivadas  de  la verificaci6n  a  las
solicitudes de registro de candidaturas presentadas con motivo del Proceso
Electoral Local Ordinario 2023 - 2024;
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La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, con fundamento en
5,   numeral   1,  fracci6n  Xllldel  Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Est
solicito  someta  a  votaci6n   la  dispensa  de  la  lectura  del  proyecto  de
mencionado.--------------------------------------------------------------------------------.

rticulo

acuerdo

EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  seFioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n la dispensa de la lectura del proyecto
de  acuerdo  mencionado,  por lo que  agradecete,  quienes  est6n  a favor,  sirvanse
manifestarlo de manera econ6mica levantando su  mano;  Consejera  Presidenta le
informo que la dispensa de la lectura del proyecto de acuerdo mencionado, ha sido

r::-:::"--.-:-----
aprobada por unanimidad .-----------------------------------------------------------------.
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, seFioras y sefiores integ
del  Consejo esta  a  su  consideraci6n  este  punto  del  orden  del  dia  por si tuvieran
alguna intervenci6n al respecto;  pide el uso de la voz el representante del PRD,  la
Consejera Rosselvy,  el Consejero Vladimir y si no hubiera nadie mss, tiene el uso
de la voz sefior representante del PRD hasta por diez minutos .-------------------------
EI   Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Yo solo para exponer dos
temas, yo creo que en primera instancia debemos respetar la temporalidad
se  hacen  los  requerimientos,  hoy  son  las  once  cincuenta  de  la  mafiana  del  dia
sabado, quiero entender que mafiana a las once cincuenta o doce del dia vamos a
estar sesionando para la culminaci6n del requerimiento que se le hizo a los partidos

politicos que no han cumplido con todos los registros, eso es en un primer t6rmino
para establecer que mafiana aqui voy a estar a las doce del dfa sin necesidad que
me convoquen, en segunda  instancia veo que solamente se le esta requiriendo al

partido Acci6n  Nacional y al partido Revolucionario  lnstitucional,  mas sin embargo,
no  veo  que  se  le  requiera  esta  vez  al  partido  Movimiento  Ciudadano,  si  bien  es
cierto,  si  el  [NE  o  e]  ]nstituto  Nacional  Electoral  cerr6  el  sistema  del  SNR,  yo
tengo   conocimiento   si   el   partido   Movimiento   Ciudadano   ya   cumpli6 con   lo
requerimientos, si  no los han subido al sistema no ha cumplido y si no ha cumplido
se le tiene que otorgar veinticuatro horas mas para que pueda hacer la subsanaci6n
de toda su  documentaci6n  que  present6,  porque  ustedes  estan  confundiendo de
que  los  requerimientos  es  una  segunda  oportunidad  para  poder  registrar  a  los
candidatos  que  registraron  mal,  si  ellos  no  han  subido  el  SNR  al  sistema  no  es

porque no hayan tenido la oportunidad de poder subir los famosos SNR al sistema
6por qu6? Porque el INE se lo cerr6, porque los registros vencian el dia doce, si los
hubiera subido antes del dia doce no tuviera este problema, entonces, si no los ha
subido  no  ha  cumplido  con  los  requerimientos  que  se  le  hicieron,  por lo tanto,  se
debi6 haber requerido tambi6n en este momento al partido Movimiento Ciudadano

que  cumpla  con  en  el  requerimien{o  establecido  en  el  primer  proyecto  que  se
estableci6,  6por qu6?  Porque  no  ha  cumplido,  en  el  momento  que el  cumpla y si
despues de eso quieren aprobar las candidaturas ya ese es otro punto aparte, pero
en   este   momento,   partido   Movimiento   Ciudadano   no   ha   cumplido   con   los
requerimientos,  si yo traigo una hoja y no lo he subido,  pues yo no he cumplido,  si

yo traigo  un  registro y no  lo he presentado,  yo  no  he cumplido,  si yo no,  yo traigo
una carta de residencia y todavia no la entrego al  lnstituto, yo no he cumplido con
los  requerimientos establecidos,  no  entiendo  por que no  se  le  requiere  al  partido
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Movimiento Ciudadano,  eso es en  un  segundo punto,  en  un tercer punto,  yo creo

que ya debemos de sesionar,  la pr6xima sesi6n que haya no debe de ser a
requerimiento,  creo que si ya esta es la tlltima oportunidad que tienen los partidos

politicos para cumplir con los requerimientos que se le han hecho y si no ha podido
registrar en  la  totalidad  sus  candidaturas,  la  sesi6n,  [o  correcto  es  que  el  dia  de
mafiana a las doce del dia se sesione, tanto el requerimiento que se estableci6 para
ver si cumplieron o no cumplieron con lo establecido en los requerimientos y decirle

que  no cumplieron  con  las  candidaturas y por lo tanto desecharlas y sesionar las
candidaturas,  en  su  caso,  que  pudiera  cumplir Movimiento  Ciudadano,  porque yo
no  tengo  certeza  el  d{a  de  hoy  si  el  lnstituto  Nacional Electoral  les  va  a  abrin
sistema o no, porque se cerr6 el doce y no sabemos si lo van a abrir, o sea, eso
una suspicacia que tiene el Consejo, que tiene Movimiento Ciudadano que le va
abrir el sistema,  eso yo no  lo s6,  o sea,  no tengo cerieza y yo no se si el  lnstit
Nacional  Electoral les va a abrir el sistema, entonces, si no les abri6 el sistema
han cumplido con  los requerimientos, entonces, debieron de haberlo requerido,
solicito que en  este acuerdo se  integre a  Movimiento  Ciudadano y se  le dig
cumpla con  los  requerimientos establecidos en el  primer requerimiento y sesionar
hasta el dia de mafiana a las doce,  indistintamente que si a las cuatro, cinco, seis,
siete,  ocho,  nueve,  diez,  once,  doce,  tres  de  la  mafiana,  Movimiento  Ciudadano
cumpla con  los  requerimientos,  yo  creo  que  lo  correcto es  que  al final  de que se
venza   el  termjno   para   los   requerimjentos  se  debe  sesionar  las   candidaturas
aprobadas o que se le van a aprobar al partido Movimiento Ciudadano, creo que ya
estuvo bueno de que estemos dando tiempo y tiempo y tiempo a los partidos y que
si cumples a medias y que si cumples en parfes y que si vamos a sesionar a las tres
de  la  mafiana  y que  si vamos  a  sesionar a  las  cinco de  la  mafiana,  ya  ahi fue a
criterio los partidos politicos que no cumplieron, no tienen la capacidad para realizar
los registros, pues lo siento mucho, yo no creo que el lnstituto Nacional Electoral, si
no  han  podido  cumplir  con  las  veintidn  candidaturas  y  las,  a  Diputaciones  y  las
veintitln candidaturas a Presidencia Municipales, yo no creo que el lnstituto Nacional
Electoral despu6s de que cierre el sistema para los registros de representantes de
casillas de  las mss de tres mil  ciento tres  casillas  aproximadamente,  no creo que
lNE les vaya a decir, te voy a dar chance que mafiana vuelvas a registrar, como se
esta haciendo en este lnstituto, yo creo que si no cumplieron con los requerimientos

y es un error de sistema, lo que sea, no han cumplido, indistintamente de qui6n sea
la  culpa,  si  del  lnstituto  o  del  partido  Movimiento  Ciudadano,  pero yo  creo que es
del partido Movimiento Ciudadano porque ellos debieron de haber registrado el dia
doce, se les esta requiriendo porque incumplieron, entonces si no ha solventado tus
requerimientos no, de tu primer requerimiento que se te hizo hace cuarenta y ocho
horas, pues entonces tienes que volverlo a requerir hasta que cumpla, hasta que 61
tenga todo lo que se  le  hizo en el  primer requerimiento,  a  la cabalidad,  al cien  por
ciento, es que ya puedes decir que le puedes aprobar las candidaturas, no podemos
decir que a rato le voy a aprobar las candidaturas, porque es que nada mss le faltan
los SNR,  pues no los tiene,  si  no los tiene,  entonces,  requi6rele que  los presente,

dpara  qu6?  Para que 61  pueda estar en  tiempo y forma de poder establecer sus
candidaturas,   porque  para   mf  hoy  Movimiento   Ciudadano   no   cumple  con   los
requerimientos  y  si  no  le  haces  un  segundo  requerimiento  ahorita  pues
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ilegalidad,  porque entonces lo que me estan dando a ver es que el lnstituto le esta
ayudando,  6Por qu6? Porque no se le esta requiriendo una segunda ocasi6n si no
tiene la documentaci6n, o sea,  indistintamente que el Consejo o no se qui6n sepa,
porque a mi no me consta, de que ellos traigan los SNR, yo no los veo, yo no, si no
los tienen en el,sistema, el  lNE no les ha abierto el sistema, entonces no los tiene,
entonces si no los tiene, tienes que requerirle,  indistintamente si saben que lo van
a cumplir o no lo van a cumplir, eso es una cosa aparte, hoy Movimiento Ciudadan
no cumpli6 con los requerimientos y si no cumpli6 con los requerimientos, entonce
tienes que  requerirle  una segunda ocasi6n,  qu6 va a pasar si  mafiana a  las doc
del dia que se venza el segundo  requerimiento que se le esta haciendo al parfid
Revolucionario  lnstitucional  y al  partido Acci6n  Nacional,  no  presenta  los  SNR,
vas  a volver a  otorgar las veinticuatro  horas que  le  debiste de  haber otorgado
este momento, o sea, le vas a dar una tercera oportunidad para que pueda solven
sus registros,  porque como yo ya dije,  indistintamente si los tiene o no los tiene,
mi no me genera certeza que los tenga,  6por qu6? Porque no esta en el sistema
si  no esta en  el  sistema,  pues  no  lo tiene,  entonces si  mafiana  no puede subir
SNR porque el lNE no abre el sistema, se cae el sistema a nivel  Nacional, s
internet a  nivel  Nacional,  no se que pueda pasar a  nivel  Nacional y no se abre el
Sistema  Nacional de Registro,  entonces mafiana le vas a requerir por veinticuatro
horas  mas,  le  vas  a  dar  una  tercera  oportunidad  para  poder  solventar  los  SNR,
porque si mafiana a las doce del dia no cumple practicamente le vas a tener que
requerir y  volverle  a  dar  una  oportunidad  porque  no  le  esta  requiriendo  en  este
momento sus veinticuatro horas y va a estar en su derecho de impugnar y decir
en el segundo requerimiento no se le mencion6,  entonces, yo solicito que en es
momento se le menciona al Movimien{o Ciudadano, que se le requiera la parte
todavia no ha podido subir al sistema o la parte de la documentaci6n co
ha cumplido, indistintamente si sabemos que lo va a presentar en una hora,

que no

presentar en media hora,  lo va a presentar en cinco horas o en diez horas, en este
momento   que   estamos   mencionando   la   segunda   sesi6n   de   requeri
Movimien{o Ciudadano no ha cumplido y si no ha cumplido se le tiene que requerir,

porque  no  ha  cumplido,  no  los  ha  subido  al  sistema,  indistintamente  si  el  lNE  les
abri6 el sistema o  no,  Movimiento Ciudadano  no  ha cumplido,  sencillamente,  6por

que? Porque en el momento que si el tiene los SNR en su poder, porque me imagino
que si el sistema  no ha subido, 61 todavia no ha tenido  la capacidad de subirlos al
sistema, 61 los va a tener, yo no s6 si al rato saliendo lo van asaltar y va a perder los
SNR, yo no se si se los va a dejar olvidados aqui, yo no s6 si los va a perder, se les
van  a mojar,  Io que pase,  entonces,  no va a cumplir con  los SNR, entonces,  si no
ha  cumplido,  se  le  tiene  que  requerir  en  este  momento  tambien  para  darle  sus
veinticuatro  horas  para  que  el  dia  de  mafiana  a  las  doce  del  dia  sesionemos  y
digamos   qui6nes   cumplieron   y  qui6nes   no   cumplieron,   indistintamente   que  si
despu6s de la sesi6n cumple pues ya es otra cosa, ya veremos qu6 se va a hacer
con  los  registros  que  presente  Movimiento  Ciudadano,  pero  en  este  momento
Movimiento Ciudadano no ha cumplido y si  no ha cumplido se le tiene que agregar
al acuerdo y se le tiene que requerir lo que todavia no solventa, es cuanto.
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La    Consejera     Presidenta:     La    Consejera     Presidenta:     Gracias    sefior
representante, tiene el uso de la voz la Consejera Rosselvy y el Consejero Vladimir,
por favor,  bueno, adelante Consejera Rosselvy .---------------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Domfnguez Afevalo,  Consejera  Electoral:
Pues muy buenos dias tengan todas las personas, no voy a hacer, no voy abundar
en la manifestaci6n que acaba de realizar el Consejero representante del partido de
la Revoluci6n Democfatica, sin embargo, si le puedo decir a grandes rasgos que el
dia de ayer tuvimos la recepci6n del cumplimiento de los requerimientos, se hizo el
analisis y esta, ese acuerdo ya esta circulado para nuestra revisi6n y que los tern
del SNR que ha mencionado, son temas que no son imputables ni tanto al lnstit
ni a los partidos, sino que se rigen por otras reglas y pues lamentablemente anoc
no  estaba  abierto,  ni  siquiera  estaba  alguien  del  lnstituto  Nacional  Electoral  q

pudiera  hacer  lo  propio,   pues  bueno,  yo  me  voy  a  referir  a   lo  que  estam
sesionando el dia de hoy, es muy importante que todas las personas sepan p
estamos sesionando,  de qu6 se trata,  qu6  requerimientos  hemos  hecho,
hasta este momento Pan y PRl no han podido salir a las campafias, en el acuerdo
CE/2024/023 que aprobamos, el Consejo, el catorce de marzo se requirieron a los
partidos Acci6n Nacional, Revolucionario lnstitucional, entre otros partidos, para que
subsanaran  las  inconsistencias  derivadas  de  la  verificaci6n  a  las  solicitudes  de
registro de candidaturas presentadas con motivo de este Proceso Electoral, en su
mayoria de las, de los requerimientos se refer fan a los temas de paridad, tanto
bloques de oportunidad paritaria como por bloques de competitividad y asi como
de  acciones  afirmativas,  al  dia  de  ayer que  vencia  a  las  dos  de  la  mafiana
veintisiete minutos, si no me equivoco, se hizo la revisj6n ante la Oficiali
nuestros   Organos,   para   ver  que   se   habia   cumplido   y  que   no,   all

entre

desahogar algunos de los  requerimientos, entonces,  esta sesi6n es para ht
segundo requerimiento que marca la ley,  nuestra ley establece que ante la f
alguna, perd6n, ante la inconsistencia de alguna circunstancia en las postulaciones
el Consejo Electoral revisara y analizara todos estos temas de acciones afirmativas,
de paridad y requerira directamente a  los partidos  politicos,  en ese sentido,  el dia
de   hoy   6que   le   estamos   pidiendo   al   partido   Acci6n   Nacional   y   al   partido
Revolucionario  lnstitucional?  para que cumplan dentro de veinticuatro horas,  para
el partido Acci6n Nacional vemos que incumpli6 con ajustar las postulaciones en lo
relativo a los bloques de porcentaje de votaci6n  media,  en el cual postul6 un total
de cinco hombres y dos mujeres para las Diputaciones por el principio de Mayoria
Relativa,   debido   a   lo   anterior,   se   requiere   nuevamente   para  que   ajuste  sus

postulaciones  sustituyendo  a  dos  hombres  por dos  mujeres  en  cualquiera  de  los
siguientes Distritos, en el 03, en el 06, en el  10, en el  11  o en el  14, que conforman
ese  bloque,  cabe  sefialar que  el  partido Acci6n  Nacional  manifest6  que dentro el
bloque  postul6  a  una  persona  no  binaria  y  debido  a  ello  las  postulaciones  se
integrarian por tres mujeres y tres hombres dado que la persona mencionada no se
identifica con alguno de estos g6neros, en ese tenor no le asiste la raz6n al partido

politico toda vez que conforme al  articulo 36 de  nuestros  lineamientos de paridad
sefiala que en el caso de que se postulen algunas personas queer o no binarias, las
mismas  no seran  consideradas en  alguno de  los g6neros,  tales  postulaciones  no

podran  ocupar  espacios  que  originalmente  correspondian  a  una  mujer,   Io
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implica que seran con cargo al g6nero masculino, del mismo modo el partido Acci6n
Nacional fue omiso en ajustar sus postulaciones en las Diputaciones por el principio
de Mayoria Relativa, especfficamente en lo relativo a las cuotas para las personas
con discapacidad,  por lo que debera ajustar sus postulaciones en las Diputaciones

por  Mayoria   Relativa   postulando   una  f6rmula  de   candidaturas   integradas   por
personas con discapacidad en cualquiera de los Distritos Electorales en los que se

:?£j#ide:r;::::rn°€:c::::i:::i:ts:r::de:::Sp°o%:u',:rp,°as:::::i6andddeep,::S::i:Sf:6r:eun,e#
juveniles  en  cualqujera  de  [os  Distritos  Electorales  en  los  que  solicit6  su  regis
conforme al rango de edad establecido en los lineamientos de paridad, toda vez q
la   edad   de   las   personas   postuladas   como   propietarios   en   las   Diputacio
correspondientes a los distritos 05 y 06 no estan comprendidas entre los diecio

y los veintinueve afros de edad,  del  mismo modo,  en el caso de la postulaci6n
Diputaciones  por  Representaci6n   Proporcional,   el   PAN   debera  ajustar  la   li
correspondiente, toda vez que no cumple con el principio de alternancia estableci
en  el  articulo  19  de  los  Lineamientos  de  Paridad  en  virtud  de  que  las  pi
ubicadas en  los lugares doce y trece,  corresponden a hombres,  asimismo
omisi6n   advertida,   el   PAN   debera   postular   cuando   menos   una   f6rmula   de
candidaturas  propietario  y  suplente  conformada  con  personas  de  la  diversidad
sexual  dentro de  los  primeros siete  lugares de  la  lista correspondiente,  entonces,
esto es para que sepan que es lo que estamos requiri6ndole al PAN y que es falso
que nosotros estamos bloqueando alguna candidatura o que no, o que por culpa de
nosotros no estamos permitiendo que salgan  a hacer sus campafias, tampoco es
cierfo  que  nosotros  determinemos  en  qu6  lugar tienen  que  quitar  a  un  hombre

porque damos opciones de Distritos y quien toma la determinaci6n de en
se va a hacer la sustituci6n son los partidos politicos, tambi6n es falso que
estemos calificando de forma negativa a las personas de la diversidad sexual y que
las  estemos  bajando,  somos  un  organismo  de  buena  fe  y  se  esta
conforme   a   los   lineamientos   cada   una,   cada   uno   de   estos   cumplimientos  y
requerimientos,  ahora  bien,  el  partido  Revolucionario  lnstitucional,  conforme  a  la
revisi6n de la informaci6n vemos que de nueva cuenta, en el municipio de Tacotalpa
el PRl postul6 una f6rmula indigena en la tercera regiduria, no obstante en t6rminos
de  nuestros  lineamientos,  el  PRl  esta  obligado  a  postular dos f6rmulas  en  dicho
municipio,   dos   de   Mayoria   Relativa   o   uno   de   Mayoria   Relativa   y   otro   de
Representaci6n  Proporcional,  a elecci6n del  partido,  pero en  ningtln  caso,  dos de
Representaci6n Proporcional, debido a lo anterior debera postular una persona con

pertenencia al grupo indigena en la primera o segunda Regiduria, esa es, ese es el
requerimiento que se hace, no es cierfo que por culpa del lnstituto Electoral se est6n
retrasando, Io que necesitamos es que no dejen vencer estas veinticuatro horas que
se es fa concediendo por segunda ocasi6n, como lo marca la ley y que lo mas fapido
que puedan presenten o desahoguen estos requerimientos para que asi nosotros
estemos en posibilidades de sacar estos acuerdos y puedan salir a sus campafias,
por otra  parte,  si se ocupa  una  previsi6n  por parte de  las  areas,  sabemos  c6mo
estamos sacando  cada  uno de estos  acuerdos y  no  podemos  no tener planeado
que  vamos  a  sacarlos,  esqueleto,  oficios  ya  listos,  para  que  cuando  se  den  los
cumplimientos,  estemos  nada  mss  para  hacer  los  argumentos  y  notificarlos
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forma  inmediata  a  la  hora  que  sea,  en  el  momento  que  sea y  pues  la  gente del
lnstituto tambi6n, es un llamado, a que,  nuestra Ley Electoral dice clarito, todos los
dias y todas las horas son habiles y que todas y todos estamos cansados, asi es,
pero  sabemos  que  estos  son  los  momentos  cruciales  donde  debemos  sacar  el
trabajo  de  esta  [nstituci6n  porque  los  regjstros  forman  la  parte  sustancial  de  la
elecci6n y del Proceso es cuanto .----------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, tiene el uso de la voz el Consejero
\/Iadjmir hasta por diez minutos .------------------------------------------------------------------
EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero  Electoral:   Muchas
gracias Consejera Presidenta, buenos dias a quienes nos acompafian el dfa de hoy
en esta sala de sesiones y a las personas que amablemente siguen la transmisi6n
de la misma a trav6s de nuestras redes sociales, en el mismo sentido de lo que
sefialado  la  Consejera,  la  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dom[nguez Arevalo,
intenci6n  en  esta  intervenci6n  es explicar de  una manera sencilla a  la ciudada
las actividades que nos encontramos realizando el dfa de hoy,  Ia ley establece
t6rmino  de  diez  dias  para  que  los  partidos  politicos  realicen  el  registro  de  s
candidaturas,   la   ley  establece  tambien   que   una  vez  que  se   pr
solicitudes  de  registro  nosotros  dentro  de  los  tres  dias  siguientes

ha

verificar que  esas  solicitudes  cumplan  con  todos  los  requisitos,  cumplan  con  las
acciones afirmativas que aprobamos para este Proceso y sobre todo tambi6n con
la paridad y en caso de que no cumplan estamos obligados a llevar a cabo un primer
requerimiento de cuarenta y ocho horas para que subsanen las inconsistencias y de
no hacerlo en esas cuarenta y ocho horas, un segundo requerimiento otorgandoles
un  plazo  de  veinticuatro  horas,  al  respecto  en  un  antecedente  de
Electoral  pasado,  Ia  Sala  Xalapa  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Ju

n  Proceso

Federaci6n estableci6 de manera clara que tenemos nosotros, sin ninguna
ni pretexto,  que dar cumplimiento a esos t6rminos,  cuarenta y ocho y,  cu
ocho  horas  en  primer t6rmino y veinticuatro  horas  en  un  segundo t6rmino,  6esto

que ha generado? Que nos hayamos visto en la necesidad de aprobar dentro de los
plazos   que   establece  tambi6n   la   ley   para   la   aprobaci6n   de   los   registros   d
candidaturas tlnicamente las solicitudes que cumplieron en tiempo y forma con esos
requerimientos,  que  fueron  el  caso  de  Morena  y  del  partido  de  la  Revoluci6n
Democratica,  en  ese  sentido  en  el  lnstituto  hemos  tratado  de  facilitarles  a  los

partidos politicos todo lo necesario para que tambi6n ellos puedan cumplir en tiempo
y forma  con  el  registro de  sus  candidatos,  obviamente  sin  que esa,  ese apoyo o
esas facilidades  alteren  o  menoscaben  la  imparcialidad  y  la  legalidad  con  la  que
nosotros debemos actuar como arbitros electorales, sin embargo, para nosotros es
de suma importancia que en el Proceso Electoral que se esta llevando a cabo todas
las  fuerzas  politicas  cuenten  con  representaci6n  y  la  ciudadanfa  tenga  diversas
alternativas para emi{ir un voto razonado el dia de la Jornada Electoral, sin embargo,
el   retraso   de   algunos   partidos   politicos,   en   este   caso   el   Pan   y   el   partido
Revolucionario  lnstitucional,  ha  hecho que nos veamos impedidos de aprobar sus
solicitudes  de  registro de candidatos y como consecuencia que  no  puedan  iniciar
sus  campafias  electorales  el  dia  de  hoy  en  que  ya  lo  pueden  hacer  quienes
presentaron la documentaci6n en tiempo y forma, en ese sentido la intenci6n de mi
de mi intervenci6n en este, en este momento es dejar claro precisamente
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este  lnstituto tan  pronto  como verificamos que se  cumplen  con  los  requisitos que
deben de satisfacerse en cada solicitud de registro,  hemos actuado con  la mayor
prontitud  para aprobar lo  mas pronto  las  respectivas candidaturas y que est6n en
condiciones   de   iniciar  sus   campafias   electorales,   en   el   caso   de   Movimiento
Ciudadano como se ha sefialado, ya se present6 Ia documentaci6n con  la cual se
avala  el  cumplimiento  de  los   requisitos  que   le  fueron   requeridos,   tenemos  la
obligaci6n  de  llevar  a  cabo  una  revisi6n,  no  solamente  se  debe  de  recibir  y  ya
aprobar,  sino  que  es  necesario  llevar a  cabo  una  revisi6n  y  una  vez  hecha  esa
revisi6n  en  la  medida de  lo posible,  Io mas  pronto que el tiempo  nos  los  permita y
como se ha sefialado ya esta preparado todo para llevar a cabo una sesi6n, bueno
pues aprobaremos si es procedente sus  registros de candidaturas con  la finalid
de  que  tambi6n   puedan   iniciar  sus  campafias  electorales  en  tiempo  y  form
entonces no se vale y creo que no es correcto que alguien pretenda imputar a es
lnstituto el hecho de que no puedan iniciar sus campafias en tiempo y forma cuand
corresponde  realmente  a  cada  partido  politico  la  responsabilidad  de  cumplir  en
tiempo y forma con  los requerimientos que le fueron  realizados por este lns

que estan previstos en la ley, como se ha sefialado, muchas gracias .---------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejero,  Ies  pregunto a  los  integrantes de
este Consejo 6si alguien desea intervenir en segunda ronda? Pide el uso de la voz
el Consejero Hernan, el representante de Movimiento Ciudadano, el Consejero Juan
Correa,  la Consejera Maria Elvia,  el representante del  PRD, si  no hubiera ninguna
otra  participaci6n,  tiene  el  uso  de  la  voz  el  Consejero  Hernan  hasta  por  Gin
minutos.--------.------------------------------------------------------------------------------------...-.-

EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  graci
Presidenta, saludo a mis pares Consejeros, Consejeras Electorales, representant
de los partidos politicos,  medios de comunicaci6n,  ciudadania en gen
siguen por nuestras redes sociales, e] motivo de mj intervenci6n es
lo ya  mencionado  por mi  compafiera y  mi  compafiero  Consejeros
importante que la ciudadanfa conozca el trabajo que realiza este Consejo,

I  que  nos

veces pareciera que las cosas son muy faciles de realizar pero no se imaginan la
maquinaria, las horas de trabajo y sobre todo que cuando hay un Proceso Electoral,
pues  aqui  hay  horario  de  entrada  pero  no  hay  horario  de  salida,  fuimos  muy
reiterativos con los partidos politicos y las candidaturas independientes registradas,

que se iban a registrar perd6n, que si no realizaban sus registros se les iba aplicar
la  Ley  Electoral,  es  decir,  nuestra  Ley  Electoral  Local  tiene  previsto  que  si  no
cumplen con  lo que,  con  los  requisitos,  se les  requiere  hasta por cuarenta y ocho
horas para que den cumplimiento a la documentacj6n faltante o las observaciones

que   realicemos,   apercibi6ndolos  de  una,   que  si   no  cumplen  se   les  hard  una
amonestaci6n  ptlblica,  posteriormente  se  realiza  un  segundo  requerimiento  de
veinticuatro  horas  con  una,  aplicando  la  amonestaci6n  mencionada,  nuestra  Ley
Electoral  Local  establece  que  a  la  conclusion  de  la fecha  de  registro  el  Consejo
Estatal tend fa tres dias para verificar el cumplimiento de todos los requisitos,  6qu6
sucede  constantemente  en  la  etapa  de  registro?  Estamos  hablando de  mtlltiples
Procesos  Electorales,  independientemente de  las  reformas que  ha  habido,  Ia  Ley
Electoral  establece  diez  dias  para  que  se  registren,   6qu6  se  innov6  en  este
procedimiento,  en  este  Proceso  Electoral  en  concreto?  Se  implement6
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registro,   el  cual  fue  establecido  en   un   manual,   se  les  dio  capacitaci6n   a  las
representaciones de los partidos politicos que acreditaron auxiliares que iban a subir
la informaci6n al sistema, pero que es lo que sucede en realidad, tristemente el pre
registro no fue utilizado, solamente un partido politico al parecer,  igual creo,  bueno
dos partidos politicos utilizaron esta medida, pero nos vamos al escenario de lo que
mencionaba anteriormente, aun teniendo diez dias siempre se registran al lTmite del
{6rmino, es decir, el dltimo dia,  Ias dltimas horas, vuelvo a hacer hincapi6, no todos,

6que impac{a con esta situaci6n? Que nosotros tenemos que hacer una verificaci
a   contrarreloj   y  dentro  de   los  tres  dias  que   nosotros  tenemos  que  verific
obviamente tienen que correr esas cuarenta y ocho y veinticuatro horas, ademas
la  complejidad  que  en  la  revisi6n  hay  una  dualidad,  los  registros  supletorios  ant
este Consejo Estatal y los registros ante los Organos desconcentrados, es decir, I
Consejos    Electorales    Distritales,     nosotros     hacemos     una     revisi6n    de
transversalidad  que  debe  haber en  la  paridad,  paridad  que  no  lo  pueden  ver  I
Consejos  Electorales  Distritales,  nosotros  somos  los  que  estamos  obligados
revisar, no es nada sencillo, ademas en el tema del SNR, efectivamentese cerr6
sistema hasta el dia doce,  pero era algo que comentamos,  nosotros al ver q
se,cumple  la  paridad  obviamente  hacemos  los  requerimientos y tienen  que  hacer
las  modificaciones,  pero  eso  ya  esta  fuera  de  nuestras  manos,  eso  ya  es  una
situaci6n  que es digna de  analisis  para  darle  una  soluci6n,  porque efectivamente
hasta el dfa quince pues haciendo los requerimientos, ese sistema tiene que estar
abierto para que est6n en condiciones tambi6n los parfidos politicos para hacer
modificaciones,  ahora bien,  si en este acuerdo que esta a consideraci6n del pie
no se encuentra el partido Movimiento Ciudadano, es porque ya cumpli6 en entre
Ia  documentaci6n,  pero  hay una situaci6n  de verificaci6n  que es  lo que falta para

que podemos dar el paso de subir el proyecto de acuerdo a este pleno, s
Presjdenta.--------------------------------------------------------------------------------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejero,   tiene   el   uso   de   la   voz   el
representante de Movimiento Ciudadano hasta por diez minutos, adelante por
EI   Licenciado  Carlos   Mario  Ramos   Hernandez,   Consejero  Representante
Propietario  del  Partido  Movimiento  Ciudadano:  Es  mucho  sefiora  Presidenta,
primero un placer y buenos dias a todos,  por igual, a los medios de comunicaci6n,
no nos gusta hablar cuando no sabemos pero cuando sabemos nos gusta exponer,
y mi intervenci6n es cuanto a la intervenci6n pasada de mi compafiero, compinche,
brother, asociado, hom6Iogo del parfido de la Revoluci6n Democratica, fiel discfpulo
de quien nos escucha, no se si esta escuchando por ahi nuestro amigo L6pez Cruz,
y  su  posici6n  que  virti6  en  esta  mesa,  no,  su  suposici6n  acerca  de  la  no,  el  no
cumplimiento de MC en cuanto a los tiempos y formas, que se me hace por demas
proterva,   concupiscente,   ciega,   lastimera,   inclusive  arriesgada,   una  presunci6n
totalmente falsa,  no tengo por qu6 sefior representante,  pero como dicen y voy a
tomar  los  discursos  de  los  compafieros  Consejeros,  no  solamente  no  es  de  la
competencia de este Organo el SNR, sino MC ya entreg6 desde ayer todo lo que le
fue  requerido  y  aqui  esta  el  SNR firmado  y  sellado  de  acuse  metido  al  sistema,
cargado,  recibido y sellado y aprobado,  no tengo  por qu6  rendirle cuenta,  pero  lo
voy a hacer por tlltima y dnica ocasi6n y le voy a dar un Consejo, porque son muy,
muy exactos los de izquierda para eso, cuando tenga la escopeta en la mano n
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tire a todo lo que pase por el cielo porque algtln dia en lugar de caerle un pato le va
a caer un chombo y eso, eso no es bueno sefior representante, tampoco descalificar
las cosas a priori y tampoco descalificar a este Organo Electoral que ha hecho una
lucha titanica, no nada mas para su partido eh, para todo el proceso poni6ndolo en
tela  de  duda  la  honorabilidad  de  cada  Consejero  y  del  Consejo  por  algo  que
desconoce, porque usted lo dijo eh, a mi no me causa cerfeza porque desconozco
si Movimiento Ciudadano cumpli6, ya le acaban de decir los Consejeros, cumplimo
se lo acabo de decir, cumplimos y antes que tomara la voz le ensefie el SNR con
sello y le dije, ahi esta, cumplido y aun asi lo espet6, lo espet6 en esta mesa, a eso
nosotros   lo  conocemos   como  dolo   eh,   sefior  representante,   no   me  gusta  el

protagonismo, pero si aqui en la mesa quiere usted que haya protagonismo no v
haber nada mss uno, ni dos, va a haber tres, se lo aseguro durante todo el proce
aunque yo me tenga que quedar horas extras en esta mesa, porque no me gus
si  algo  me ensefiar mis  padres,  Ia  mentira,  ni  la  diatriba,  eso  no  lo voy a  perm
como representante de  Movimiento Ciudadano,  ni que se vulnere la honorabi]idad
del Proceso,  ni la honorabilidad de cada uno de los Consejeros,  ni del 6rgano
esta   llevando   la   elecci6n,    cumplidos   estan   los   requerimientos   que   I
Movimiento  Ciudadano,  ademas  que  nos  temen,  somos  un  partido  chirris,  como
usted   lo  dijo   alguna  vez,   no  {enemos   oportunidad   de   ganarles,   ustedes   son

grandotes,  es  la  verdadera  izquierda  no,  porque  la  otra  izquierda  esta  llena  de
derecha, ustedes estan llenos de izquierda y nosotros estamos llenos pues de nada,
somos muy chirris,  hasta que terminemos la elecci6n pues ya rendiremos cuentas,
mientras  le,  no es consejo eh,  no es consejo,  le  pido por favor que si  no sabe  las
cosas a profundidad pues no descalifique, porque no se ve bien ni para el Consej
ni para la ciudadania tabasquefia, es cuanto Presidenta Consejera.
La Consejera  Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el uso de la voz el
Consejero Juan Correa hasta por cinco minutos, adelante por favor .----.
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias
Presidenta  por  el  uso  de  la  voz,   muy  buenos,  muy  buenas  tardes  a
encontramos en  esta sala  de sesiones y a quienes  siguen  la transmisi6n  por los
diferentes medios que se lleva a cabo, en las democracias modernas no se conciben
sin   partidos  politicos  y  en   la   nuestra  tampoco  por  ley  la  participaci6n  de  las
candidaturas   independientes,   de  tal   manera   pues  que  como  6rgano  electoral
imparcial, sujeto a la legalidad,  entre otras cosas, estamos obligados a facilitar las
actividades  que tanto  los  partidos  como  las  candidaturas  independientes  IIeven  a
cabo y en esa tesitura estamos y cada dia lo hacemos con el entusiasmo y con la
verticalidad     que    se     requiere    en     este     lnstituto,     la    facilidad     no    implica
condescendencia con  la  ilegalidad,  la facilidad  quiere decir cumplir con  la  ley y no

poner obstaculos  a  ninguno de quienes  han solicitado su  registro,  este  lnstituci6n
Electoral  esta  cumpliendo  y  seguira  cumpliendo  con  los  principios  rectores  de  la
funci6n  electoral,  asi  que  a  mi  me  parece  que  lo  que  aqui  se  ha  pretendido
descalificar,  no es por el camino que se debe de conducirse, en el caso particular

que se discute aqui en este proyecto me parece que los partidos politicos a los que
se  les  ha  requerido,  por  tener  su  garant[a  de  audiencia  y  estamos  obligados  a
darselas,  han  presentado  su  documentaci6n  y en  esa  situaci6n  es  que  estamos
obligados pues a verificarla, lo del SNR ya ha sido explicado y no voy a abundar
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eso, ya la Consejera Rosselvy ha comentado que no es vinculante, efectivamente
no lo es, estamos obligados a verificar la documentaci6n que se nos ha presentado
aqui,  asi que,  pero si tambien he hecho uso de la palabra para agregar, aclarar y
precisar  que  las  candidaturas  de,  tanto  del   partido  Acci6n   Nacional   como  de
Movimiento Ciudadano, no es que no hayan podido, digamos iniciar sus campafias

por este,  por los  casos que aqui se  han  presentado,  no es  asi en  el  caso de  las
candidaturas a la Gubernatura porque esas han sido ya aprobadas, asi que, buen
yo  desconozco  si  el  dia  de  hoy  iniciaron  o  no  sus  campafias  la  candidatura  de
partido  Acci6n  Nacional  y  Movimiento  Ciudadano,  pero  que  si  lo  pueden  hacer,
efectivamente que si lo pueden hacer, tienen su derecho porque han sido aprobado
su respectivo registro, asi que bueno, yo con eso termino mi intervenci6n y muchas

gracJas'------------------------------------------------------------------------------------------------.'.."
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz la Conseje
Maria Elvia hasta por cinco minutes, adelante por favor .--------------------------------
La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Much
gracias Consejera Presidenta, muy buenos dias a todas y a todos los que estan e
esta  sala  y especialmente  a  quienes  nos siguen  a trav6s  de  las  plataformas  del
lnstituto, referirme a dos temas muy importantes, porque ademas estan vincu
Io  que  ya  se  ha  expuesto  aqui  ampliamente  de  manera  muy  didactica  por  mi
compafiera  la  Consejera  Rosselvy  respecto  a  los  requerimientos  que  se  estan
haciendo a los partidos Acci6n Nacional y Revolucionario lnstitucional y tambi6n por

que no se es fa requiriendo al partido de Movimiento Ciudadano, en virtud de que ha
cumplido con los requerimientos y ha subsanado todo lo que se le ha pedido,
es muy importante, porque tiene que ver con la legalidad de los procedimientos
IIevamos a cabo en este lnstituto Electoral, que nos sobra decir,  ha sido muy,
cuidadoso  en  llevar  a  cabo  estas  revisiones  y  no  solamente  hemos
cuidadosos en llevar a cabo las revisiones, sino que hemos hecho un gran
institucional  en  contar  con  las  vias,  con  los  mecanismos,  con  los  sistemas
facilitar  a  todos   los  partidos  politicos  y  a   las  candidaturas   independien

posibilidad de sus registros para que los pudieran cumplir en tiempo y forma y contar
con un sistema que nos facilitara tambi6n  la verificaci6n de los cumplimientos a los

que   la   ley   obliga   a   los   parfidos   politicos   y   las   candidaturas   independientes,
especialmente  en  lo  relativo  a  la  paridad,  que  todos  sabemos  es  un  principio
Constitucional  y  el  cumplimiento  sobre  las  acciones  afirmativas  en  los  que  a  la
ciudadania tabasquefia tambi6n le consta el esfuerzo que ha hecho este Institute a
trav6s de las consultas para poder tener un disefio electoral que permita la inclusi6n
de estos grupos en el ejercicio pleno de sus derechos politicos electorales y en  la
representaci6n, bien, esa es una parte, hablamos de la legalidad, pero hay otro tema
tambi6n  muy imporfante que es el de  la  legitimidad y para asegurar,  garantizar la
legitimidad de la elecci6n de nuestro Proceso Electoral todos, absolutamente todos,

partidos po[Tticos, instituto, candidaturas independientes, todos los actores de [a vida
politica  y  social  de  nuestro  Estado tenemos  una  responsabilidad  y  creo  que  esa
responsabilidad  es  maydscula y de ese  contexto de  legitimidad,  ese contexto de
certeza depende en mucho el buen 6xito de este Proceso, podriamos hacer todo de
la manera mss legal como lo estamos haciendo, efectivamente en el lnstituto, pero
si no contamos con el acompafiamiento responsable de todos los actores politicos
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dificilmente podremos concluir algo en las mejores condiciones, por eso yo aqui es,
comunicarme  nuevamente  con  la  ciudadania,  porque  creo  que  eso  es  lo  mas
importante, que tengamos esa comunicaci6n directa y esos mensajes claros hacia
la ciudadania de decir[es que los particlos politicos que hoy han podido salir a hacer
sus elecciones, es porque han cumplido a cabalidad con todo lo que la ley demanda

y en ese sentido, libremente pueden salir a exponer a la ciudadania sus propuesta
los que no lo han podido hacer asi, es porque adn estan en etapa de cumplimien

que tambi6n la ley les otorga esa garantia y estan en los terminos, que quede in
claro  a  las  tabasquefias  y  a  los  tabasquefios,  en  el  lnstituto  Electoral  estam
trabajando  para   organizar  unas  elecciones  completamente   legales,   apegada
estrictamente a  lo que dicen  nuestras leyes,  pero tambien estamos  haciendo una
convocatoria a todas, a todos, partidos politicos, candidaturas, sociedad, a que por
favor  contribuyan  a  ese  clima  de  certeza  y tranquilidad  que  cada  ciudadana  y
ciudadano  tabasquefio   merece   para   poder   llevar  a   cabo   la   elecci6n   de   su
representantes y sus autoridades, muchas gracias .----------------------------------------.
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejera,   tiene   el   uso   de   la   voz   e
representante del PRD hasta por cinco.minutos, adelante por favor .-------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodrfguez  Nataren,  Consejero  Represen
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica:  Si gracias,  no,  no
generar mss controversia, creo que ya he establecido bien el punto,  pero mas sin
embargo,  hay  que  hacer  unas  contestaciones  puntuales,  en  primer  lugar  les  he
repetido durante largo de estas sesiones de registro, de aprobaci6n de los registros,
que este lnstituto se rige bajo el principio de maxima pub]icidad y de certeza y a [a
representaci6n del  PRD  no  le genera certeza si  Movimiento Ciudadano cumpli6 o
no cumpli6  con  el  requerimien{o que se  le  hizo de  cuarenta y ocho  horas
hasta   el   dfa   de   hoy   a   esta   representaci6n   no   se   le   ha   propor
documentaci6n  si  cumpli6,  no  se  le  ha  proporcionado  un  informe,  no  se

proporcionado  nada de lo que se  ha solicitado en esta mesa,  sobre los  re
por lo tanto a mi no me genera certeza si cumpli6, en el sentido de que yo no pod
creer  en  la  palabra  de  lo  que  dice  la  representaci6n  de  Movimiento  Ciudadano

porque   c6mo   voy   a   creer  en   lo   que   dice   la   representaci6n   de   Movimiento
Ciudadanos si su candidato a senador Gerardo Gaudiano Rovirosa dice que el dia
de hoy a las diez de la mafiana iba a estar en una caminata casa por casa con Jorge
Alvarez  Maines y  sus  candidatos  a  Presidente  Municipal  y  Diputados,  cuando  ni
siquiera le han aprobado los registros,  una cosa que es totalmente ilegal,  de igual
forma, su candidata Carla Ravelo en su pagina de Facebook personal ya se ostenta
como  candidata  Presidenta  Municipal  de  Huimanguillo,  cuesti6n  que  tambi6n  es
totalmente  ilegal  y fuera  de  la  ley,  entonces  c6mo  voy  a  creer en  la  palabra  de
Movimiento Ciudadano que me dice que ya cumpli y aqui hay un sello, aqui tambi6n
tengo un sello, pero yo no s6 si eso es lo que ttl presentaste, no tengo, no tengo la
certeza de que Movimiento Ciudadano cumpli6 y mucho menos tengo la certeza de
creer en su palabra cuando sus mismos,  pues yo les puedo llamar precandidatos,

porque candidatos no son y hasta el momento ellos no se pueden ostentar como
candidatos  de  Movimiento  Ciudadano  y  yo  ya  tengo  certificado,   porque  en   la
mafiana fuimos Oficialia  Electoral y se solicit6 la certificaci6n de estos eventos de
Movimiento  Ciudadano,   en  donde  ya  sus  disque  candidatos  ap6crifos,   porque
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todavia  no  han  sido  aprobados,  ya  se  estan  ostentando  como  candidatos  de
Movimiento Ciudadanos cuando todavia no lo son porque no les han aprobado los
registros  y  ahi  estan  sus  paginas  de  Facebook  que  ya  se  ostenta  y  ya  esta
certificado,  por  lo tanto  en  su  momento  se  presentara  el  procedimiento  especial
sancionador opor{uno  por  los  actos  anticipados  de  campafia,  toda  vez  que  ellos
todavia no pueden ostentarse como candidatos de Movimiento Ciudadano porqu
no, todavia no les han aprobado los registros, entonces a mi no me genera cerfe
que Movimiento Ciudadano me diga que ya cumpli6, a mf me generaria certeza q
Movimiento  Ciudadano  cumpli6 si el  lnstituto  me otorgara  la documentaci6n  o
diera un  informe por lo  menos de decirme ya  Movimiento Ciudadano cumpli6 con
esto oficialmente, como se [e ha solicitado el registro de todos los partidos politicos

para la verificaci6n del cumplimiento de paridad de g6nero,  pero yo creo que seria
seguirnos  desgastando  en  lo  mismo,  voy  a  seguir  debatiendo  y  siempre  voy  a
debatir no me importa lo que digan  las demas presentaciones, de verdad en este,
yo  siempre  voy  a  pelear  por  la  legalidad  y  por  los  intereses  del  partido  de  la
Revoluci6n  Democratica porque asi nos conviene y si yo creo que el lnstituto tiene

que generar mss certeza,  yo no digo que  no se este  haciendo y lo dije el
ayer, yo no digo que no se este haciendo un trabajo exhaustivo con  la verificaci6n
de  los  requisitos,  s6  que  es  un  trabajo  muy  laborioso  porque  nosotros  tambi6n
participamos en  la creaci6n de nuestros propios,  de n.uestra propia papeleria para
poder registrar,  mss sin embargo,  eso  no exime que se  nos den  los  informes  de

porque  no  han  cumplido y se  les  requiere y a  Movimiento  Ciudadano medi
aqui esta su informe donde ya se le requiri6 tal cosa y ya cumpli6, eso no me
dado el  lnstituto,  entonces a mi  no me genera certeza yo  no  puedo confi
palabra  de  un  partido que  miente y  un  partido  que se dedica  a  la  i[egalidad,  otra
cosa le hubiera aprendido a[ parfido politico Morena, como el bien dice que si quiere
ser el tercero pues alla 61, siempre va a ser el tercero o el cuarto o el quinto lugar,

yo creo que al final de la elecci6n va a ser el tiltimo pero, ya eso es cuesti6n de uno
no, yo creo qile al final de cuentas el lnstituto es el que me tiene que generar certeza
a mi,  que Movimiento Ciudadano cumpli6 con el requerimiento y si el  lnstituto a mi
no me ha dotado de las documentales y no me ha dotado de los informes para saber
qu6  Movimiento  Ciudadano  cumpli6  con  sus  requerimientos,  entonces,  para  mi
Movimiento Ciudadano al dia de hoy,  no ha cumplido,  no ha cumplido porque yo no
tengo las documentales, a mf no me han dado un informe por lo menos de decir que
Movimiento  Ciudadano  ya  cumpli6,  todo  lo  que  se  me  ha  dicho  aqui  es  por  la
representaci6n de Movimiento Ciudadano que ya cumpli6 y algunos Consejeros que
me  dicen  que  ya  cumpli6,  pero  yo  no  veo  que  se  haya  cumplido,  porque  si  ya
cumpli6  y  si  ustedes  dicen  que  ya  cumpli6,  por  qu6  no  sesionamos  entonces
anteriormente  los  registros de  Movimiento  Ciudadano,  porque  no  los tienen  en  el
sistema y si  no  los tienen  en  el sistema,  a mi tampoco me  ha  mandado  un  oficio
dici6ndome, a la representaci6n del PRD, el lnstituto Nacional Electoral dij.o que esta
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cerrado el sis{ema y nos lo va a abrir tardia oficialmente, a mi no me han informado,
a  mi todo  me  lo  han dicho  de  palabra y yo  no puedo confiar,  como ya dije,  en  la
palabra  de  Movimiento  Ciudadano,  cuando  se  ha  dedicado  a  hacer  cosas  de
irregularidades durante el primer dia de campafia que se ha establecido, entonces

yo creo que se nos tiene que dotar de certeza y obedeciendo al principio de maxima
publicidad,    se    nos   tiene    que    dar   todas    las   documentales    para   que    las
representaciones de los partidos politicos podamos tener certeza que es verdad de
lo  que  nos  esta  diciendo  el  lnstituto,  si  nos  dice  que  cumplieron,  ok  cumplieron,

pasenos  las  documentales,   no  pasa  nada,  cual  es  el  problema  que  nosotr
revisemos, que nosotros hagamos la valoraci6n si es verdad que cumplieron o n
indistintamente, tan sencillo que era, si nada mss se trata .---------------------------
La  Consejera  Presidenta:  La  Consejera  Presidenta:  Sefior  representante,
agot6 el tiempo y si le parece lo anoto en tercera ronda, pregunto a los integrante

cqui6n quiere participar en tercera ronda? £Lo anoto sefior representante?
p or favor .-------------------------------------------------------------------------------------.
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario  del  Partido  de  la  Revoluci6n  Democratica:  Solo  para  concluir  la
participaci6n,  yo  creo que  si tan  sencil[o era que dicen  que solamente  le falta  los
SNR,  tan  sencillo era que se nos compartiera  la documental en  donde el  lnstituto

Electoral  les  va  a  abrir  el  sistema,  entonces  yo  quisiera  que  me  dije
mafiana  a  las  doce  del  dia  el  INE  no  les  abre  el  sistema,  le  van  a  €
registros, si no puede subir al SIEE los registros,  Ie van a aprobar los r€
haberlos subido al  sistema,  o  sea,  yo quisiera saber que se me diera certeza  d
todo eso, por eso es que esta representaci6n estaba exigiendo que se le requiriera
al partido Movimiento Ciudadano, no para estar molestando a las representaciones
de   los   partidos,   sino   simplemente   para   cumplir   con   el   periodo   del   segundo
requerimiento de veinticuatro horas, porque si mafiana a las doce del dfa que vamos
a venir a  la sesi6n  para el cumplimiento del segundo requerimiento,  porque como

ya dije, a esa hora se les vence, entonces a esa hora voy a venir, para ver si vamos
a sesionar y entonces si mafiana a  las doce del dia  Movimiento Ciudadano no  ha
subido los SNR, ahi le van a querer notificar sus veinticuatro horas para poderle dar
tiempo de subir al sistema, es cuanto .----------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  representante,  permftame  nada  mas
hacer unas precisiones, el partido Movimien{o Ciudadano cumpli6 el dia de ayer con
toda la documentaci6n, bueno hoy en la madrugada termin6 de concluir con el tema
de  la documentaci6n y el  expediente esta  a  la  vista,  sefior Secretario  le  pido  por
favor que en la medida de lo posible le ponga la vista el expediente de Movimiento
Ciudadano  para corroborar que  la  informaci6n  que estamos comentando esta en
orden, por otra parfe el sistema de lNE se aperture, se solicit6 desde el dia de ayer
la apertura y se apertur6 para efectos de que este parfido, Movimiento Ciudadano y
los otros partidos tambien puedan hacer sus actualizaciones porque terminandose
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Ias veinticuatro horas tend fan que haber cumplido con toda la documentaci6n, esta
cuesti6n es una cue.sti6n extraordinaria y la carga de la documentaci6n de todo lo
que tengan  que  presentarle,  corresponde a  los  partidos  politicos atendiendo a su
pregunta  no,   si   una  vez  vencida  las  veinticuatro  horas  ellos  no  presentan   la
documentaci6n completa, se les va a negar el registro, esa es la consecuencia, no
se les va a dar una pr6rroga adicional, porque las gestiones las tendrian que est
haciendo en este momento y para conocimiento sefior representante, ya metierori
tambien  el  escrito  donde  solicitan  la  apertura  del  sistema  del  SNR,   previendo

justamente estas modificaciones que se pudieran dar al, en el sistema del lNE que
no es propio, pero se hacen las gestiones a trav6s de esta lnstituci6n, Entonce
sefior  representante,  si  se  le  agotan  las  veinticuatro  horas  y  no  postularon

presentaron documentaci6n completa,  no pasa, tambi6n hago de su conocimi
que el proyecto ya esta en revisi6n,  por IIamarlo de alguna forma,  tlnicamente
para corroborar los nombres y si es asi estariamos en aptitud de sesionar a la
de  la  tarde  lo  relativo  a  Movimiento  Ciudadano,  entonces,  una  vez  agotadas  I
rondas, adelante sefior, una vez agotadas las rondas, seFior Secretario, Ie

:::+:--;-1:---

favor someta a consideraci6n. de este Consejo el  proyecto de acuerdo motivo de
este punto del orden del d ia .-----------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo
que emite el Consejo Estatal del lnsti{uto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de
Tabasco por el que se requiere por segunda ocasi6n a los parfidos politicos Acci6n
Nacional y Revolucionario  lnstitucional subsanen  las  inconsistencias derivadas de
Ia verificaci6n a las solicitudes de registros de candidaturas presentadas con motiv
del  Proceso  Electoral  Local  Ordinario  2023-2024,  quienes  est6n  a favor sirvans
manifestando  de  manera  econ6mica  levantando  su  mano;  Consejera
cloy cuenta que el proyecto de acuerdo sometido a votaci6n  ha sido ai
unanimidad;  haci6ndose consfar que se tienen por debidamente notificada
y  los  consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos  aqui  presentes  de  la
aprobaci6n del acuerdo motivo de este punto del orden del dia para los efectos de
los articulos 8, 9 y 31  de la Ley de Medios de lmpugnaci6n en Materia Electoral del
Es{ado de Tabasco .----------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer el
siguiente punto del orden del d ia .----------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  El  tlltimo  pilnto  del  orden  del  dia  es  el  relativo  a  la
clausura.------------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  antes  de  clausurar  y  en
t6rminos  del  articulo  16  parrafo  1,  perd6n,  gracias  sefior  Secretario,  habiendose
agotados todos los puntos del orden del dia, siendo las doce horas con cuaren{a y
siete  minutos  de[  dia  sabado  dieciseis  de  marzo del  dos  mil veinticuatro,  declaro
formal y legalmente  clausurado los trabajos  re]ativos  a  esta sesi6n  Extraordinaria
del Consejo Estatal del Instituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,

por su atenci6n y asistencia muchas gracias y buena tarde.
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